

Am 4. September 2008 fand um 19.00 Uhr in der Aula der Volkshochschule "Ehm Welk" Schwerin das **4. Galakonzert junger Künstler aus der Republik Moldova** statt.

Unter der künstlerischen Leitung von Konstantin Pawljuk traten auf: Svetlana Ionica (Klavier), Nicoleta Chetreanu (Geige, Gesang), Valentina Ruso (Geige), Mariana Zabulica (Sopran), Rodica Buhna (Cobza - ein Volksinstrument), Catalin Vutcarev (Panflöte) und Nicolae Cortea (Flöte).

Wie stets waren die Zuhörer bezaubert von den klassischen Klängen und der moldauischen Folklore. Solch jungen Menschen traut man kaum so viel Professionalismus zu, aber sie boten ihn dar. Insbesondere Mariana Zabulica traut man zu ganze Konzertsäle ohne Mikrofon mit dem Klangvolumen ihrer Stimme zu füllen.

Organisiert wurde das Konzert in Zusammenarbeit mit dem Landesverband der Volkssolidarität und der Volkshochschule Schwerin. Der Eintritt war zwar frei, aber die jungen Künstler freuten sich über Spenden für ihre Auftrittsreisen.

2008 fanden erstmals weitere Konzerte in Mecklenburg-Vorpommern statt, nachdem sich die jungen Künstler auch in Berlin an exponierter Stelle (zwischen Französischem und Deutschem Dom) präsentieren konnten.

Im Sommer 2009 traten die jungen Musiker zu verschiedenen Gelegenheiten in Schwerin und darüber hinaus in Mecklenburg auf:

Der behinderte Panflötenspieler Julian Pusca trat am 07.07.09 auf der BUGA-Freilichtbühne im Rahmen des Konzertes Meck Proms auf. Er ist verdient durch den Präsidenten Ende August 2008 zum jüngsten "Verdienten Künstler der Republik Moldau" ernannt worden. Das Schweriner Publikum erhob ihn zum Liebling des abendlichen Konzertes. Ca. 7700 Menschen spendeten stehend Beifall für den jungen Künstler. Das Mecklenburgische Staatstheater übernahm einen großen Teil der Kosten des Aufenthaltes des talentierten Musikers und möchte ihn gern in der Zukunft fördern. 2010 ist mit ihm im Theater ein Konzert mit eigens in der Zwischenzeit für ihn komponierten Stücken geplant.

Am 23.08.09 war das nächste Galakonzert junger moldauischer Künstler in Schwerin auf der großen Freilichtbühne im Rahmen der Bundesgartenschau 2009, an anderen Tagen traten sie in weiteren Orten in Deutschland auf und eroberten die Herzen der Zuschauer.